

三鏡の山

富野小学校だより

令和元年7月1日
文責 有田 勝彦

7月になりました。この時期は、寝冷えなどで体調を崩しやすい時期です。子ども達の大好きなプール学習も始まっていますので、どうぞ各ご家庭で体調管理にご配慮いただきますようお願いいたします。

さて、いよいよ1学期も最後の月になりました。保護者の皆様のご協力もあり、子ども達は元気に明るく学校生活を送っています。1学期間のご協力に感謝します。

◎ 主な7月行事

日	曜	行事内容	日	曜	行事内容
1	月	～5日まで 5校時下校 たてわり顔合わせ	12	金	桜丘小との交流 3年 ウエルクラブ説明会
2	火	ミュージアムツアー 3年	15	月	海の日
3	水	携帯・スマホ安全教室 5・6年 プラスチック出前授業 4年	16	火	個人懇談会 1日目
			17	水	個人懇談会 2日目
4	木	P T A理事会	18	木	給食終了
9	火	防犯セミナー	19	金	終業式
11	木	あおば幼稚園との交流 5年			

※ 12日(金)は、全校5校時下校です。

※ 今年度、夏の教室は実施しません。

◎ 主な8・9月の行事予定

- 8月26日(月) 始業式
- 27日(火) 給食開始
- 30日(金) 委員会活動
- 9月4日(水)～5日(木) 自然教室 5年
- 12日(木) 九重の森体験5年
- 20日(金) 人権学習参観・修学旅行説明会

◎ 大雨・洪水・台風に備えた準備を

これからの季節、大雨や台風接近による登下校時間の変更や休校等の「特別な措置」をとることがあります。休校の場合、学校に来ることや学童に行くことはできません。給食も提供できません。登下校時間の変更や休校等の措置を取った場合、保護者が不在の時はどこで過ごすのか、昼食はどうするのか等をお子さんとよく話し合い、決めておいてください。

また、「特別な措置」をとる場合、基本的に午前7時までにご家庭に「いっせいメール」を使用して連絡をする予定です。「いっせいメール」に登録されていないご家庭については電話連絡をしますが、学校の電話回線は限られているため、連絡に時間を要し、また、保護者の方が電話をとれない状況においては措置を伝えることが難しい場合があります。そのため、早く、正確な伝達を可能にするため、登録されていないご家庭は7月中に登録をして頂ければと思います。登録ご希望の方、またメールアドレスを変更された方も登録が必要ですので担任にお知らせください。登録用紙をお渡しします。

◎ 小学生の携帯電話・スマートフォンの所持について

学校では、小学生に携帯電話・スマートフォン等は必要ないと考えていますが、家庭の事情等で購入される場合は、下記の点に十分配慮されますようお願いいたします。

○ 子どもの携帯電話等の利用に関するトラブルの例（政府広報）

- ・ SNSなどで人の悪口を書き込むなど、インターネット上での人権侵害やいじめが横行している。
- ・ 安易に個人情報（写真・動画を含む）を記載したために、写真や名前、メールアドレスなどが、知らないところで勝手に使われ、嫌がらせを受ける。
- ・ ゲームサイトで知り合った人からの誘い出しを受けて、子どもが性的被害を受ける。
- ・ オンラインゲームで遊んでいる間に購入したアイテムが有料で、高額な料金を請求された。

上記のようなトラブルの例が政府広報でも報告されています。インターネットの世界には、子ども達にとって役立つ情報がたくさんある一方で、暴力的な表現やアダルト画像といった悪影響を及ぼす有害な情報も数多く存在します。

子どもが、携帯電話やスマートフォンで有効にインターネットを活用できるようにするためには、家庭でのルールづくりが不可欠です。子どもと一緒に、利用目的や利用場所・時間帯等を話し合っ決めていくことが大切です。

○ 家庭のルールの具体例

- ・ 利用する時間を決める
- ・ 利用する場所を決める
- ・ 暗証番号は保護者が管理する
- ・ サイトに登録する場合やお金がかかる場合は事前に保護者に相談する
- ・ 名前や顔写真、学校名などは書き込まない
- ・ 知らない人からのメールには返信しない
- ・ 他人の悪口を書き込まない
- ・ 月に一度、利用状況を保護者と確認する
- ・ 困ったときはすぐに相談する
- ・ ルールを破ったら、使用禁止にする
- ・ 歩きスマホはしない

夏休みをきっかけに、子どもに携帯電話等を所持させることを検討されているご家庭もあると思いますが、トラブルが生じる可能性が高いことを前提として購入を検討していただきたいと考えています。また、青少年インターネット環境整備法で求められている、フィルタリングの利用も必要だと思います。子どもと十分な話し合いを行った上での購入の検討をお願いいたします。学校では、6・7月にICTサポーターや子どもとメディアの方を講師として、インターネットや携帯電話・スマホ使用に絡んだ犯罪や友人とのトラブル等について、5・6年生に話をしています。ご家庭でも、どんな話があったのか聞いてみてください。

また、学校では、登下校の安全確保のための携帯電話の所持は、保護者から申請があれば認めています。また、登校した時に電源を切って職員室に預け、下校時に取りに来るようにしており、学校敷地内及び学習中の使用は認めていません。しかし、市内の小学校では登校時の様子や、宿泊行事中の部屋の様子がインターネットで広がるという事案も起きています。登下校時に撮影・動画視聴等をさせない、自然教室や修学旅行には携帯電話やスマートフォンを絶対に持たせないようにしてください。また、歩きスマホによるケガや事故等も耳にします。この点についてもご注意ください。上記のようなトラブルや事故から子ども達を守るためですので、よろしくお願ひします。

